



# まいづる

〈学校教育目標〉  
胸を張って堂々と生きる  
  
（JRCの態度目標）  
気付き・考え・実行する

国分小学校ホームページURL <http://www.mct.ne.jp/users/kokubues/>

## 令和5年度を終えるにあたって

校長 福留 憲一

3月になり、ずいぶん温かさを感じるとともに、季節の変わり目のせいか天気が目まぐるしく変化しております。保護者や地域の皆様におかれましては、ますますご健勝のこととお喜び申し上げます。

さて、まもなく令和5年度を終えようとしています。

今年度は、コロナウイルスが5類に移行し、コロナ前の教育活動がそれなりに復活しつつある年でした。ただ、インフルエンザ等の感染症の発生もあり、なかなか以前のような状態までに戻ったとは言えない、もどかしい一年でもありました。ただ、コロナ禍で経験した教育活動の工夫は、今後も生かすことができるのではないかと考えています。



子どもたちの多くは、学校という集団生活の中で学習や運動に取り組みながら、人間的な成長を目指して、様々なことに挑戦してきています。様々な経験をすることで、トラブルを解消する術を学んだり、人とうまく過ごすためにはどうあればよいかなどを学んだりしています。これからも様々なことに直面すると思いますが、それらを友達や先生たちと一緒に乗り越えていってほしいと思っています。京セラの故稲盛会長の言葉に「利他の心」がありますが、これは「利己の心（自己中心）」ではなく、他人のことも考えるという心です。我が子だけの成長だけでなく、周りの子どもたちとも一緒になって成長していくことが大事であると私はとらえています。これからも、全ての子どもたちの健やかな成長を、保護者をはじめとして地域全体で温かく見守っていきたいですね。

さて、先月の学校だよりでもお伝えしましたが、来年度は**創立150周年**の節目の年になります。PTA組織の中の**150周年記念事業作業部会**を中心に、記念事業の準備を進めてきています。今後、詳しいお知らせやお願い等が届くと思いますので、絶大なるご支援・ご協力をお願いいたします。

最後になりましたが、6年生の卒業とともに、「保護者としても卒業」という方もいらっしゃると思います。これまで本当にありがとうございました。多くの卒業生が近くの舞鶴中や国分中に進学することになりますので、今後もこれまで以上に小学校を気にかけて、ご支援いただければと考えております。



また、今年度のPTA役員や各種部長、学級役員、子ども会育成会役員等、いろいろな係としてご活躍・ご配慮いただきました皆様にも厚く御礼申し上げます。また、子どもたちを陰になり日なたになり支えてくださった地域の多くの皆様にも心から感謝申し上げます。

今後も学校の各種情報等は、学校だより（まいづる）やホームページ、ブログ、学校メール等でも発信していきたいと考えています。ぜひ、ご覧いただければ幸いです。

来年度も校訓「明るく・つよく・やさしく」や学校教育目標「胸を張って堂々と生きる」のもと、「みんなで楽しく学び合い、気づき、考え、実行する国分っ子」を合言葉に、様々な教育活動を展開していきたいと思っておりますので、ご理解・ご協力のほどよろしくお願いいたします。



それでは、一年間、本当にありがとうございました。そして、今後ともよろしく願いいたします。

## ●学力向上をめざして

鹿児島学習定着度調査は、鹿児島県が毎年5年生を対象にこれまでの学習定着状況を確認し、今後の指導に活かすために実施しています。今年度は、1月16・17日に実施しましたが、その結果が出ましたので概要を報告します。

### 過去3年間の本校・霧島市・県の通過率

	国語	社会	算数	理科
R5本校	68.8	69.2	77.3	77.4
R5霧島市	67.7	63.3	73.7	73.3
R5県	68.5	65.3	74.6	75.4
R4本校	70.2	73.2	65.2	71.8
R4霧島市	69.7	75.0	64.7	69.9
R4県	70.9	77.5	67.4	71.7
R3本校	69.9	77.6	64.1	74.3
R3霧島市	70.5	76.4	67.2	70.8
R3県	72.3	79.9	70.6	73.1

### ＜学力検査結果から＞

- 本調査は、全体の通過率を7割に設定し問題を作成していることから、算数と理科は学力が定着していると言えます。
- ここ数年、算数の通過率は県平均より低かったのですが、今年度は2ポイント以上上回りました。学び合いや、いろいろな問題にチャレンジする時間の設定などによる効果と考えられます。
- ▲ 社会では、複数の資料を正確に読み取って総合的に判断し、問いに答える問題を苦手とする傾向があります。
- ▲ 登場人物の気持ちなどの、文の読み取りや、問題の条件に沿った解答を苦手とする傾向があります。

### ＜結果を生かす学校での取組＞

- 条件に応じたまとめ方ができるように、日頃から字数などの条件を意識したまとめ方（書く活動）を授業に取り入れるようにします。
- 問題文の読み取りの際、問われていることや分かっていることにアンダーラインを引くなど、問題文の可視化を図る習慣を身に付けるようにします。
- 文章問題等、難しい問題にもじっくり時間をかけて取り組ませます。
- 複数の資料を比較したり、分析したりするなどして分かったことをまとめる時間を設定します。

### ＜結果を生かす家庭での取組＞

- スマートフォンやゲーム機器の使用時間を管理するなどし、家庭学習の時間を確保してください。

※家庭学習の目安時間→20分+学年×10分

## ●6年生を送る会・お別れ遠足

3月1日(金)は「6年生を送る会」と「お別れ遠足」でした。「6年生を送る会」は、運営委員会の5年生が中心となり進めてくれました。趣向を凝らしたクイズを楽しんだ後、下学年の子供たちからの心のこもったメッセージビデオを視聴しました。6年生にとって心に響く温かい会となりました。

その後、徒歩で城山公園に行きました。お弁当を食べたり、遊具で遊んだりするなど、広い公園でのびのびと過ごすことができました。思い出に残る一日となりました。



## ●ニュースポーツ体験

3月7(木)・8日(金)に、4年生を対象としたニュースポーツ体験の学習がありました。体育館ではラダーゲッターと室内ペタンクを、校庭ではグラウンドゴルフを行いました。霧島市のスポーツ推進委員の方々に分かりやすくルールを教えていただいた後、ニュースポーツを楽しみました。

指導してくださった推進員の方は、自分たちも子供たちから元気をもらいながら、楽しく実施できたと喜ばれていました。



## ●4・5月の主な行事予定

＜4月＞

- 5日(金) 入学式準備(新6年登校)
- 8日(月) 新任式、始業式、入学式
- 9日(火) 4時間授業の日(2~6年給食あり)
- 10日(水)・11日(木) N R T学力検査(3~6年)
- 12日(金) 1年給食開始  
知能検査(3・5年)
- 17日(水) 交通安全教室(4~6年)
- 18日(木) 全国学力・学習状況調査(6年)  
交通安全教室(1~3年)
- 19日(金) 学級P T A(全学年)
- 23日(火) 一年生を迎える会
- 24日(水) 運動能力調査(2・4~6年)

※4月は土曜授業がありません。

＜5月＞

- 2日(木) 一日遠足(1~4年)体験学習(6年)
- 10日(金) P T A総会
- 11日(土) 土曜授業、避難訓練(地震・津波)
- 30日(木) プール開き

※令和6年度は、家庭訪問は実施せず、学校での教育面談となる予定です。詳細は、後日お知らせします。